Chronique de la faculté des lettres

Objekttyp: Group

Zeitschrift: Bulletin de la Société des Études de Lettres

Band (Jahr): 9 (1934-1935)

Heft 23

PDF erstellt am: **12.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

CHRONIQUE DE LA FACULTÉ DES LETTRES

Au cours du semestre d'été 1934, la Faculté comptait 115 étudiants et 67 auditeurs. En été 1933, elle comptait 116 étudiants et 60 auditeurs.

* * *

Sur la proposition de la Faculté, l'Université a décerné en juillet 1934 les diplômes et certificats suivants :

Licence ès lettres (diplôme d'Etat): Mlles Marianne Campiche (français, allemand, histoire, philosophie), Madeleine Chapuis (français, allemand, histoire, philosophie), Anne-Marie Exchaquet (français, latin, grec, histoire), Lucienne Rivier (français, italien, histoire, philosophie), Valentine Wellauer (français, allemand, histoire, philosophie); MM. Roger Déglon (français, latin, grec, histoire), Ami Henchoz (français, latin, anglais, histoire), Ernest Paillard (français, latin, allemand, histoire).

Mlle A.-M. Exchaquet a obtenu la mention bien.

Licence ès lettres (diplôme d'Université): Mlle Jeanne Egger (français, anglais, histoire, philosophie).

Certificat d'études françaises (partie moderne): Mlle Regina Anderfuhren et M. Frederick Mainprice avec la mention bien; Mlles Dorothea Bredenkamp, Betty Freeth, Lore Marks, Carry Moos, Gisela Werkmeister; MM. Patrick Reynolds et Karl Thomann.

* *

Sur rapports des commissions de thèse respectives, cinq candidats au doctorat ès lettres ont reçu l'imprimatur. Ce sont :

- M. André Burnier, licencié ès lettres (1931), La pensée de Charles Secretan et le problème du fondement métaphysique des jugements de valeur (commission de thèse : MM. les professeurs A. Reymond et Edm. Grin);
- M. André Guex, licencié ès lettres (1926), professeur au Collège classique cantonal, Aspects de l'art baudelairien (commission de thèse: MM. les professeurs R. Bray et P. Aebischer);
- M. Jean Moser, licencié ès lettres (1928), professeur au gymnase de Bâle, Le roman de la Suisse allemande 1900-1933, De Carl Spitteler à Jacob Schaffner (commission de thèse: MM. les professeurs G. Bohnenblust et F. Olivier);
- M. Percy A. Scholes, Mus. B. (Oxford) (1908), The Puritans and Music in England and New England (commission de thèse: MM. les professeurs G. Bonnard et G. Bohnenblust);
- M. S. Stelling-Michaud, Saint-Saphorin et la politique de la Suisse pendant la guerre de Succession d'Espagne 1708-1710 (commission de thèse: MM. les professeurs Ch. Gilliard et A. Piaget).

* *

M. le professeur Bray a été élu doyen pour la période 1934-1936 en remplacement de M. le professeur A. Bonnard.

Cédant aux instances du Conseil d'Etat, de l'Université et de la Faculté, M. le professeur Rossier, qui atteint l'hiver prochain ses 70 ans, a bien voulu consentir à donner ses cours jusqu'à la fin de l'année académique 1934-35.

M. le professeur Olivier a rendu à la Faculté de Théologie, dépouillée par la mort de M. le professeur R. Guisan, le service de se charger provisoirement des cours d'exégèse du Nouveau Testament.

L'Université a délégué M. le professeur Aebischer au congrès de linguistique romane à Bordeaux au cours du semestre d'été et M. le professeur Biermann au congrès international de géographie à Varsovie en août.

M. le professeur Bray a été nommé membre du Honorary Committee of the Publications of the Institute of French Studies de l'Université Columbia à New-York.

M. le professeur Biermann a été nommé président central de l'Union des Sociétés suisses de géographie pour la période 1934-1937. Il a été désigné par elle comme représentant suisse de l'Union géographique internationale à la réunion de 1934 du Conseil international des Unions scientifiques qui a eu lieu à Bruxelles en juillet.

M. le professeur Schazmann a sollicité et obtenu le renouvellement de son congé.

* * *

M. Henri Miéville, professeur de philosophie et d'allemand aux gymnases cantonaux, a été nommé par le Conseil d'Etat, sur proposition de la Faculté, chargé de cours pour des explications d'auteurs philosophiques. Depuis la mort du très regretté Georges Volait, privat-docent, des cours d'explication de textes philosophiques n'avaient plus figuré au programme des cours de la Faculté; il y avait là une lacune regrettable que la Faculté se devait de combler. Elle ne pouvait le faire mieux qu'en faisant appel à M. Miéville.

Depuis sa thèse de baccalauréat en théologie sur La Philo-

sophie de Ch. Renouvier, M. Miéville n'a cessé de vouer aux études philosophiques le meilleur de ses forces. Il fut avec MM. R. Guisan et A. Reymond du groupe qui reprit en 1913 la Revue de Théologie et de Philosophie. Il y collabora dès lors régulièrement. Parmi les articles qu'il y fit paraître, rappelons La Philosophie de la religion de H. Höffding, Kant rénovateur de la méthode en philosophie, Pourquoi cherchons-nous à justifier nos opinions? Le conflit du relativisme philosophique avec la théologie traditionnelle, Le service militaire et la défense du droit. Comme certains de ces titres l'indiquent, la spéculation pure ne suffit pas à ce penseur qui est un homme de cœur. Aucun des problèmes actuels ne le laisse indifférent. Il lui faut prendre position à leur égard, agir par la plume. Aussi collabore-t-il aux Cahiers protestants, s'adresse-t-il volontiers aux jeunes. C'est à la Feuille centrale de Zofingue qu'il a donné son étude Y a-t-il des valeurs universelles et peut-on parler de vérité morale?, à Présence qu'il a donné les premières pages de son ouvrage sur Nietzsche et la volonté de puissance qui paraîtra cet automne chez Payot sous les auspices des Etudes de Lettres. En plus de ce volume qui a son germe dans une conférence faite en 1928, à l'assemblée générale des Etudes de Lettres, M. Miéville a fait paraître à la Nouvelle Revue Critique une étude de La Pensée de M. Barrès, fruit également de longues méditations dont les Cours de Vacances de la Faculté et les Etudes de Lettres (conférences de mai 1930, article sur Barrès et Rousseau dans le Bulletin des Etudes de Lettres) avaient recueilli les prémices.

Au prochain semestre d'hiver, M. Miéville expliquera les livres VI et VII de la République de Platon, le jeudi à 17 h.

* * *

M. Giovanni Ferretti, docteur ès lettres, ancien inspecteur d'Académie, privat-docent (en congé) à l'Université de Rome, a été nommé par le Conseil d'Etat, sur préavis de la Faculté, privat-docent pour la langue et la littérature italiennes. M. W.-R. Rutland, privat-docent, que ses travaux personnels appellent à s'établir en Angleterre, a donné sa démission.

M. Ch. Lehrmann, licencié ès lettres, a été autorisé à donner un cours libre sur « La question juive à travers la littérature française ».

* * *

A la demande d'un groupe d'étudiants, et reprenant une habitude des dernières années du siècle passé, M. le Doyen a organisé à la fin du semestre d'été une « promenade de faculté ». Le mardi 3 juillet après-midi, par un temps splendide, de la Rosiaz où ils s'étaient donné rendez-vous, quelque cinquante étudiants et sept professeurs grimpèrent, par le bois de Chenaulaz et le vallon de la Paudèze, jusqu'à la ferme de Métraudaz d'où l'on redescendit sur le signal de Belmont. Là, petit blanc, pain et fromage, sirops et biscuits rendirent à nos promeneurs les forces nécessaires pour se hisser en maraudeurs sur les cerisiers d'alentour ou brandir et lancer les boules énormes du jeu de quilles. D'aimables propos furent échangés entre M. le Doyen et une étudiante au nom de ses camarades. Et le retour tranquille, en devisant avec cordialité et réciproque confiance, ne fut pas le moins bon moment de cette après-midi de détente en commun à la veille des examens.

Fréquentation des cours de vacances 1934

147 personnes ont suivi les Cours de vacances en juilletaoût, 67 en septembre-octobre. Ces chiffres, s'ils sont inférieurs, comme on pouvait s'y attendre, à ceux de l'année passée, sont toutefois légèrement supérieurs à ceux d'il y a deux ans et témoignent de la vitalité réjouissante de nos Cours. Les résultats sont particulièrements encourageants pour le Cours B (septembre-octobre) qui montre, une fois de plus, son utilité. Sur les 147 étudiants du Cours A (juillet-août), 41 étaient Allemands, 29 Britanniques, 9 Hollandais, 4 Suédois, 4 Américains, 16 autres étrangers appartenant à 13 nationalités différentes, enfin 44 Suisses de divers cantons (16 du seul canton de Zurich).

Au cours B, la proportion des différentes nationalités est assez différente : des 67 étudiants, 38, c'est-à-dire la moitié, sont Allemands, 19 Suisses (dont 6 Zuricois), 5 Anglais seulement, les autres se répartissant entre 5 autres nationalités. La diminution du nombre des Allemands est énorme au Cours A où les Anglais sont par contre beaucoup plus nombreux que ces dernières années.

Pour l'aménagement de tout intérieur



NOUS VOUS RE-COMMANDONS NOS ASSORTI-MENTS DE CRO-CHETS, VIS, TRIN-GLES, TUBES, etc., QUE NOUS FOUR-NISSONS AUX MEILLEURS PRIX



Francillon & Cie S. A., Rue St-François, 7



MANUFACTURE DE REGISTRES

MAURICE

BUSENHART

TRAVAUX DE RELIURE

> ATELIER MODERNE DE RÉGLURE, BRO-CHAGE, CARTONNAGE

LAUSANNE 7, R. DE GENÈVE TÉLÉPHONE 31.732

Comité

Président: M. G. Bonnard, Faux-Blanc, Pully. Tél. 26.473. Compte de chèques II. 2516.

Caissier: M. A. Bocherens, rue de la Madeleine, 2, Vevey. Compte de chèques II. 444.

Secrétaire: Mlle J. Maillard, av. Druey, 9, Lausanne. Conférences de mise au point et colloques: M. E. Recordon, Clos Daisy, Corseaux s. Vevey. Tél. 3.85.

Conférences publiques et universitaires: M^{me} S. Taillens-Yersin, 6, av. Tissot, Lausanne. Tél. 23.647; M. Chs Roth, stud. litt., Les Matines, Prilly. Tél. 34.450.

Bulletin: M. L. Lavanchy, «La Côte», Port de Pully. Tél. 28.071.

Secrétaires des colloques

Anglais: Vacat.

Français: M. H. Perrochon, maître au Collège, Payerne.

Histoire: Vacat.

Langues anciennes: M. E. Recordon, Clos Daisy, Corseaux s. Vevey.

Philosophie: Mlle R. Virieux, av. du Grammont, 7, Lausanne. Tél. 27.754.

Bibliothèque

Les membres de la société peuvent se faire envoyer deux ouvrages à la fois en les demandant par carte postale adressée à la Bibliothèque de la Faculté des Lettres, place de la Cathédrale; les frais de l'envoi sont à la charge de la société. Ils peuvent aussi les emprunter eux-mêmes à la dite bibliothèque, où se trouve notre collection. Ils sont en effet autorisés à y travailler le mercredi après-midi. M. A. Diez s'y tient de 14 à 18 h. et ouvre à qui frappe. Il demande à ceux de nos membres qui y travaillent d'inscrire leur nom dans un registre de contrôle.

Pour se procurer des formulaires d'adhésion, des exemplaires des statuts, du *Bulletin*, etc., s'adresser au secrétariat de la Société Académique vaudoise, Palais de Rumine.

Gazette de Lausanne

ET JOURNAL SUISSE

développe chaque année ses rubriques littéraires,

accorde des abonnements annuels à prix spéciaux aux membres du CORPS ENSEIGNANT

TOUS RENSEIGNEMENTS AU SECRÉTARIAT DU JOURNAL 7, Rue de Genève, 7 — Téléphone 28.404